La fête des lumières

Une histoire à rebondissements!

En mars 1643, le prévôt des marchands (ancêtre de la fonction de maire) et quatre échevins demandent à la Vierge Marie de protéger la ville d'une épidémie de peste (il s'agissait en fait du scorbut). Ils promettent en échange de faire construire deux statues de la Vierge et de renouveler ces vœux chaque année, le 8 septembre, jour de la Nativité de la Vierge. Lyon est épargné, les échevins respectent leur promesse et renouvellent ce vœu régulièrement.



Bien plus tard, l'église de Notre-Dame-de-Fourvière, où les Lyonnais commémoraient le vœu des échevins, a bien vieilli. Les autorités religieuses décident qu'il faut faire reconstruire le clocher et décident également d'y installer une statue majestueuse de la Vierge, de cinq mètres de haut. Vient alors une grande question pour les autorités ecclésiastiques : quel sera le jour de l'inauguration de la statue, sachant qu'une fête mariale doit être privilégiée. Ce sera le 8 septembre.

Mais durant l'été 1852, la ville est inondée et les autorités décident de repousser les festivités à la fête mariale suivante : le 8 décembre, jour de la conception de la Vierge selon la Bible. La ville se prépare donc à fêter l'inauguration de la statue. La fête est déjà commerciale puisque les journaux de l'époque vantent les mérites des vendeurs de lumignons et autres éclairages, et certaines publicités sont publiées dans la presse. Or, le 8 décembre, des orages violents éclatent, les autorités religieuses décident de repousser les festivités au dimanche 12 décembre. Mais, les Lyonnais habitués aux illuminations, une tradition régulière depuis des siècles dans les grandes villes, décident de placer des bougies à leurs fenêtres. La foule envahit les rues, les boutiques qui vendent des éclairages sont prises d'assaut. Ce n'est plus l'Église qui impose le programme...

Ce soir-là, une véritable fête est née!

En 1989, cette fête devient la manifestation populaire que l'on connaît aujourd'hui modernisée par des projections sur les façades.

Le saviez-vous? Chaque année, la place Savène à Albi est animée par des lumignons et des groupes de musique ou des chorales qui viennent faire un très sympathique petit récital. Ce moment convivial se termine par un vin chaud.

